

INITIATIVE MISSIONNAIRE

 Ensemble paroissial

Bar-sur-Aube

 Référent

Emmanuelle Piot

 Email

piot.emmanuel@gmail.com

 Téléphone

06.28.07.58.42

QUOI ? Description en quelques mots de l'initiative missionnaire

"Jouer" la messe à l'école

POURQUOI ? Genèse de la proposition

Pour toucher les enfants mais aussi les parents d'élèves de l'école primaire privée

PAR QUI ? Qui sont les acteurs/animateurs ?

Une intervenante en milieu scolaire

POUR QUI ? Qui sont les destinataires ?

les enseignants, les enfants et les parents d'élèves de l'école primaire privée

COMMENT ? Moyens mis en œuvre

1. une intervention par semaine dans chaque classe pour travailler une partie de la messe en la jouant à l'école. On apprend à reconnaître les objets liturgiques, à faire les gestes et connaitre leur signification, on comprend le sens des différentes parties de la messe, on apprend à servir la messe. Et tout cela en mimant, en jouant et en répétant. 3. Crédit d'un livret de messe explicatif et qui aide à participer. 2. Invitation à venir en vrai (Proposition de dates avec invitation concrète) avec possibilité de s'inscrire pour d'être intégré comme servant de messe, ou choriste, ou autre acteur possible à la messe le dimanche, tout en étant encadrés par un adulte. Une grosse invitation a été faite à l'occasion de la messe paroissiale liée à la Kermesse de l'école.

QUAND ? Durée / Fréquence

Les interventions scolaires sont toutes les semaines pendant une période scolaire.

Ce qui a posé difficulté ?

Dans cette école, pas de soucis pour faire adhérer au projet, et avoir des créneaux de répétitions pendant le temps scolaire, mais ça peut être le cas. Nous avons déjà été confronté à cela ailleurs. Ce qui a été difficile ici a été de motiver les parents à amener leurs enfants pourtant très motivés eux à servir la messe. Pour un événement ça va, mais régulièrement les autres dimanches, c'est difficile.

Quels sont les fruits déjà perçus, ceux attendus, ceux inattendus

Des retours très positifs de certains parents. Une plus grande compréhension de la messe par les enfants, puisqu'ils ont joués la messe tout au long d'une période scolaire. Grand enthousiasme des enfants à jouer le prêtre, le servant, jouer les personnages de l'évangile etc. pendant les cours. Beaucoup d'enfants ont goûter la joie de servir la messe en vrai quand leurs parents ont accepté de les conduire (12 servants de messe, 14 choristes, 6 petits pour la quête et d'autres à suivre la messe avec le livret qu'on avait fait avec eux. C'était uniquement des enfants qui n'allait jamais à la messe. Depuis, certains reviennent de temps en temps avec leur parents.